
陕玻 纤总 厂 党 政 领 导 富 有 眼 光

在转换机制 精简机构
中充 实强 化工 会机构

本报 讯　陕 西 玻璃纤
维总厂 党政领 导 ，在转换
经营机制 精 简 机构 中 ，本
着全 心全 意依 靠 工 人阶级
办企 业 、充 分 发挥 工 会在
改革 中 在 团 结 带领职工 中
的作 用 的 宗 旨 ，不但没有
削弱 工 会 工作 ，反 而对 工
会机 构 进 行 了 充 实 和 强
化。

这个厂 是我省建材行
业大 型 二 档 企 业 ，有职 工
3300多 人 。今年 以来 ，该
厂为 适 应 市 场 经 济 的 需
要，围 绕转换企 业经营机
制，本着 高 效 、精 干 、统
一的原则 ，对 企 业 进行 了
一系 列 改 革 ，将 原来 的27
个机 关 部 门 调 整 为 19个
部、处 、公 司 。如何对待
工会 这块机构 ？该 厂领导

在长 期 的 工
作实 践 中 认
识到 ，企 业越
要发 展 ，改 革
越要 深 入 ，就
越要 全 心 全
意依 靠 工 人
阶级 ，越要 充
分发挥 工 会联 系 职 工 团 结
带领职 工 的作 用 ，否 则 ，
一切 都将 成为空 中 楼 阁 。
于是 ，该 厂 党政领导在机
构调整 中 ，为 工 会办 了 四
件实事 ：

一是加强和 调整 工会
的领 导机构 ，按 照 干 部“四
化”标准 ，任命 了 一位具
有本科文凭 、年龄38岁 的
干部担任厂 工 会 主 席 ；配
备了 两 名 专职副主席 。

二是任命 了 6个 分厂 、

车间 的 专 职 分
会主 席 兼 任 行
政副 主 任 ，并 逐
步健 全 分 厂 职
工代 表 大 会 制
度，使 职 工 可 以
直接 参 与 生 产
经营和管 理 ，更

好地 反 映 和 代 表 职 工 利
益。

三是撤销合 并 了 厂 职
工教 育 中 心 ，将 其 业 务并
入工 会 ，为 工 会增加 了 场
地和经 费 ，理顺 了 工会 的
教育职能 。

四是将原 主管生 产退
居二 线 的 两位 老 中 干 安排
在工 会技 协 工 作 ，协助技
协开 展 业 务 ，加强 了 工会
职能 建 设 ，使 工 会 工作 更
能适应 形势的需要 。

此外 ，该 厂 还拨 出 专
款2.5万 元 为 工 会 修 建 了
多功能露 天 活 动场 ，创办
了建材 企业 第 一个职 工 文
化节 ，赢得 了 广 大职 工 的
赞誉 。

调整后 的 陕玻纤 总厂
工会组 织 面 貌焕然 一新 ，
必将 在 企 业 改 革 走 向 市场
中发挥更大作用 。

（ 王 必 成 ）

雪地午餐
在河 西 走 廊 、古 丝 绸

之路 的 长 城 角 下 ，担 负 国
家“八 五 ”重 点 工 程——兰 （州 ）新 （疆 ）铁 路 复 线 芨 岭 至
许三 湾 231公 里 施 工 任 务 的

铁二 十 局 ，顶 风 沙 ，战 严 寒 ，
昼夜 施 工 ，从 上 场 到 开 工 仅

仅2个 月 ，就 完 成 土 方90多 万
方，建 成 成 型 路 基 110公 里 ，
创造 了 铁 路 建 设 史 上 的 奇
迹。图 为 职 工 们 在 雪 地 里 进
行午 餐 。胡 召 民 冯建 刚摄
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本报 讯　最近 ，在北京 由 国 际科学
与和 平周 中 国组 委会主办的首届 医疗保
健卫生用 品科技成果推展会上 ，二炮 西
安洪庆药厂生产的 “秦丹”牌山海丹又
获金奖 。

本届推展会 ，是我国 响应 1988年第
43届联合国大会关于在每年11月 11日 举
办“国际科学与和平周 ”活动而举行的 。
国内 有400多个 医疗 卫 生保健单位和生
产厂家 上会 ，推展 医药 、卫生保健用品
和医疗器械上 千 种 。推展会上 ，山海丹
以其对冠心病的独特疗效 ，引起 中外各
界人 士 的极大关注。11日 开幕 ，展台就
被围 得水 泄不通 ，询问和购药 者 应接不
暇。经 中 国科协、中 国 人民争取和平与
裁军协会 、新华社和全国总工会等21家
组成 的 “国 际 和 平 周 ”中 国 组 委 会 认
真评 比 ，授 予 山 海 丹 金 奖 。这 是 山 海
丹自 去 年6月 以 来荣获 国 内 外九项大奖
之后 ，获得 的 第 十项大奖。（张 晓琳 ）
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本报 讯　陕 西 省 工 运研 究会本 月 5号
在西 安 电 力 机械 制 造 公 司 举行 了 1992年
年会 。李怡霞 副会 长 主 持 了 会 议 ，冯很忠
副会长作 了 重 要 讲话 。

本次 年 会 的 主 要 内 容 是 ，以党 的 十 四
大精 神 为指 导 ，研 究如何加强 建 立社会 主
义市 场经 济 体 制 中 工 运 理 论 政 策 研 究 工
作。围 绕 这个 内 容 ，与会 同 志交 流 了 近期
对社 会 主 义 市 场经 济 下 工 会 工 作 新 问 题
探索 研 究 的
主要观点 ，并
对一 年 来 全
省工 运 理 论
研究 优 秀 成
果进 行 了 表
彰奖励 ，共 有
5 6篇 论 文 和
调查 报 告 获
奖，其 中 4篇
获一等 奖 。

冯很 忠
副会 长 在 讲
话中 指 出 ，搞
社会 主 义 市

场经 济 ，使 我们原 来 熟悉
的一 些 工 会 工 作 的观 念和 方 法 过 时 了 ，新 的 矛盾 、新
的任 务 摆 在 我们 面 前 。他强 调 ，要使 工 会 工 作 在 新 的
条件 下 大 有 作 为 ，必须 用 邓小 平 同 志有 中 国 特 色社会
主义 理 论指 导 工 会 工 作 ，认真探索新 形 势 下 工 会 工 作
的新路 子 。　（梁 仁 义 ）

我省 各 地 群 众 争 相

认购 “大 额 高利 息 存 款”
本报讯　近 日 ，我

省各专业银行储蓄所门
口，存款的人又排起了
长队 ，他们争相 认购“大

额高利息储蓄 ”存款 。
记者从省人民银行

有关部 门获悉 ：今年我
国经济建 设步伐加快 ，

资金投放速度比工 业产
值和效益增长 的速度还
快。去年全国信贷规模
2 100亿 元 ，今 年 已 达
3500亿元 。为加快货 币
回笼步伐 ，控制过高 消
费势头 ，减少通货膨涨 ，
中国人民银行决定12月
在全 国各专业银行开展
年息10%的大额高息储
蓄业 务 。给我省分配的
指标为2.8亿元 。

为了能 认购到大额
高利息储蓄存款 一些
群众把以前存的定期 、
活期钱取 出 ，改存为大
额高 利息储蓄 。有 的群
众将 长期闲放在家 中 的
钱也拿 了 出 来 ，致使 一
些储蓄所指标告罄 。一
些认购大额高利息存款
的群众认为 ：存一 千 元 ，
年底能得一 百 元 ，这样
划算 。　（柳江 河 ）

西北 最 大 的 现 代 化 氟 化

工企 业 在 商 州 市 建 成

本报讯 为 了解决家用 电冰箱
所需的制冷剂和其它生产所需的氟
系列产品 ，我省在 商州市建成了 西
北最大 的现代化的氟化 工 企业——
商州市化工
厂。投产一
年来 其产品
质量达到 国
家优质 品指
标，已销往省 内外20多个主要城市 。

以无水氢氟酸为主的氟系 列化
工产品 ，是一种重 要 的最基本的化
工原料 ，可用 于作制冷剂 ，脱水剂 ，
催化剂 ，石 油开 采助 剂和原子能生

产等 ，但过 去西 北地区在生产 上一直
是个空 白。1987年省上批准在 商州 市
建一 座 现 代化 的 氟 系 列 产 品化 工 厂
——商州市化工厂 ，总投资为2557万

元。建厂期间 ，
国务委 员陈俊
生和省委书 记
张勃兴 、省长
白清 才 等领导

多次到厂 察看 建 设情况。1991年底 ，
建成试产成功后 ，该厂强化企业管理 ，
建立 多 层次质量保证体系 ，两种主产
品质 量很快达到 国家优质品标准 ，并
占领了 市场 。　（赵 观进 ）

投资40亿　西北第一大

宝鸡将建大电厂

本报 讯　宝鸡第 二发 电厂 建 设工程 可行性研究报
告日 前通过审查 。

宝鸡第 二发 电厂 是陕西省“八五 ”期 间 重 点建设项
目，预 计 总投 资40多亿 元 。根据 国 家能源部上报的项 目
建议 书 ，建 设规模为180万 千 瓦 ，并 留 有扩建余地 ，一期
工程装机容 量 120万 千 瓦 。厂址选定在凤翔 县长青 乡 石

头坡 。按照西北 电管局计划安排 ，这项工程将于1993年5
月破 土动 工 ，1996年 第 一 台机组投运 发 电 。宝鸡二 电厂
将是 西 北最大 的 火 力 发 电 厂 ，建成后 ，将极大地缓解陕
西及 四 川 电 力 供需矛盾 ，同 时 对 改 善 西 北 电 网 电 源布
局，提 高 电 力输送能力 ，加快陕西 国 民经济发展和宝成 、
宝中 、宝天 电气化铁路的安全运行都有 重 要作用。（何 天 泰 ）

世上只有 “妈妈 ”好 周盛 泉

企业家与冒险家
齐连 声

在改 革 的 浪 潮 中 ，企 业 的 厂 长 、经
理很 需 要 点 冒 险 精神 。这 是 企 业 领 导 者
必须 具 备 的 基 本 素 质 之 一 ，至 少 在 改 革
的年 代 是 如此 。如 果 胆 小 如 鼠 ，缩 手 缩
脚，不 敢做 “第 一 个吃 螃 蟹 ”的 人 ，那
么这 个 经 营 者 就 一 定 缺 乏 开 拓 创 新 精
神，不 可 能 成 为 一 个 优 秀 企 业 家

从某 种 意 义 上说 ，企 业 家 应
当是 一 个 冒 险 家 ，虽 然 说这 二 者
之间 不 能 划 等 号 ，但 是 ，它 们 有

着本 质 上 的 同 一 性 。这 是 商 品 经
济的 性 质 决 定 的 ，也 是 历 史 前 进
的客 观规律决 定 的 。所 以 ，从 一
定意 义 上 讲 ，我 们 的 企 业 应 当 是 冒 险 家
的乐 园 。有 些 人 一 听 到 这 话 ，可 能 会认

为这 是 西 方 资 本 主 义 国 家 的 口 号 ，笔 者
以为 ，这 是 思 想 不 解 放 的 表 现 ，也 是 没
有认 清 商 品 经济性 质 和 规律 的 表现 。企
业家 要进 行 经 营 活 动 ，首 先 要 作 决 策 ，
每一 项 决 策 都 不 可 能 是 万 全 的 ，会 遇 到

风险 。因 为 这 里边 有 着 不 可 预 测 的 不 确
定性 。譬 如 ，一 家 工 厂 要 生 产 一 种 新 型
产品 ，能 否 在 市 场上 畅 销 ，这 在 决 策 时

不可 能 有 十 分 把握 的 。尽 管 厂 家 搞 了 市
场调 查 和 预 测 。但 是 ，市 场 需 要 是 千 变
万化 的 ，它 要 受 到 政 策 调 整 、国 家 财 力 、
人民 收 入 水 平 、消 费 者 的 需 求 、天 灾 人

祸等 客 观 条 件 的 制 约 。再 科 学 的 预 测 和
决策 ，也 会 因 市 场 变 化 而 受 到 挫 折 或 失
败，所 以 ，企 业 家 必 须 是 一 个 冒 险 家 。

目前 ，在 我 们 党 内 和 干 部队伍 内 ，
不少 人对提 倡 冒 险 精神 存 在 着 疑虑 ，一
提起 大 胆 改 革 ，他 们 就忧 心 忡忡 、左 顾

右盼 ，思 想 因 循 守 旧 ，凡事 都 要 找 个 “框

框”、“条 条”，习 惯 于 几 十 年 一 贯 制 的
“ 社 会 主 义 ”模 式 ，搞 本 本 主 义 和 教 条 主

义那 一 套 ，你要 学 习 西 方 管 理 经验 ，他脑
子里 先 划 个 问 号 ，这 种 思 想状 态 和 工 作 作
风，怎 么 能 够 承 担 风险 、积极 改 革 呢 ？

应当 指 出 ，我们 提 倡 冒 险精神 ，并 非
反对 审 慎 行 事 ，而 是 要把二 者 有 机 地 统 一

起来 ，它 们 的 关 系 是 相 辅 相 成 ，缺
一不 可 的 。如 果 没 有 风险 ，那 么
就无 慎 重 的 必 要 了 ，承 认 改 革 中
有风 险 ，才 能 有 可 能 避 免 风 险 ，

才能 勇 敢 地 去 冒 险 ；相 反 ，否 认
风险 ，就 会 助 长 人 们 的 随 意 性 。

恰恰 会 带 来 风 险 。当 前 ，影 响 改 革 的 主
要矛 盾 不 是 不 够 慎 重 ，而 是 缺 乏 冒 险 胆
识，是 慎 重 有 余 ，勇 气 不 足 。今 天 人 们
所说 的 担 风 险 ，绝 不 是 盲 目 冒 险 ，是 要
进行 科 学 的 分 析 研 究 、正 确 地 预 测 和 决
策，使 改 革 具 有 可 行性 ，少 走 弯 路 ，避 免
偏差 ，防 止 失误 。


